

# échange entre églises

**DANS** la revue « Eglise d'Autun », du 6 décembre 1974, le Père Collaudin, vicaire général, met le diocèse au courant de ce qui commence à se vivre dans notre secteur :

« Il y a plusieurs semaines, le père Guittat, prêtre des Missions Etrangères de Paris, en Malaisie depuis 1935, faisait ses adieux dans un certain nombre de lieux où il avait séjourné en Saône-et-Loire. La nouvelle circule qu'il n'est pas parti. C'est vrai : il reste à Vérosvres jusqu'en juin 1975. En voici les raisons :

« En septembre dernier, le père Lesaffre, curé de Vérosvres et de Beaubery partant en retraite, s'est posé la question de l'avenir de l'Eglise dans ces deux villages. La solution envisagée était de proposer aux chrétiens de devenir responsables de leur communauté avec le père Gallo, curé de Saint-Bonnet-de-Joux. Au cours d'assemblées ouvertes à tous, cette solution a été exposée, les raisons en ont été données, les modalités débattues. Dire qu'une telle proposition a soulevé l'enthousiasme serait faux. Pourtant, le projet est maintenant réalisé : vu la pression de la situation actuelle relative au nombre de prêtres, grâce à l'accueil favorable d'un certain nombre de familles, les chrétiens de Vérosvres et de Beaubery sont en train de devenir, avec le père Gallo, responsables de leur communauté chrétienne. Tout cela demande du temps. Pour le prêtre, cela suppose des dialogues nombreux avec des personnes ou des groupes... Une première année, de toute évidence, il fallait trouver l'aide d'un autre prêtre.

« C'est le père Louis Guittat qui sera cet adjoint. Au moment où se prenaient ces décisions, il était à Vérosvres. Sa connaissance de bien des personnes dans ces villages, son expérience de communautés chrétiennes animées avec des laïcs en Malaisie le désignaient pour cette tâche. Dans un esprit d'échange entre Eglises, ses supérieurs ont accepté qu'il retarde son retour en Asie. La paroisse de Vérosvres avait vu éclore sa vocation missionnaire : ainsi a-t-il pu donner quarante années de sa vie à l'Eglise de Malaisie. Celle-ci le prête à son tour à l'Eglise d'Autun pour un service temporaire. Ainsi vivons-nous ce qui devra être une réalité demain : nos « vieilles » Eglises ne sont pas les bienfaitrices uniques des autres ; elles ont aussi à bénéficier de la vie, du dynamisme, de l'expérience des « jeunes » Eglises. »

Le père Guittat pense nous quitter pour rejoindre sa mission de Malaisie vers la fin du mois d'avril, donc plus tôt que ne le laissait supposer l'article ci-dessus.

Les deux équipes responsables de la gestion des paroisses de Vérosvres et Beaubery se sont déjà rencontrées : elles ont pris en charge toutes les questions matérielles.

Une équipe liturgique se met en route. Elle a préparé la veillée de Noël et la première assemblée dominicale sans prêtre qui eut lieu le 5 janvier à Vérosvres. Vous en pourrez lire des comptes rendus un peu plus loin, dans les « Nouvelles du secteur ».

Mais le secteur tout entier se sent-il concerné et se prépare-t-il à prendre des responsabilités nouvelles ? Il ne semble pas ! Et pourtant, c'est dès maintenant qu'il nous faut passer à l'action et à la collaboration entre communautés paroissiales.